

Gerente: Presb. Dr. Victor Sanabria
Editor: Sociedad Tipográfica de San José
Administrador: Adriano Arlé
Director de la imprenta: Luis Cortin G.

CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Suscripción mensual: ₡ 2-50
Número suelto: 10 cts.
Oficina y talleres: Avenida 2a. Este 100 v. al Sur del Banco de Costa Rica
Teléfono 428
Apartado 111

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 8 DE SETIEMBRE DE 1925

Núm. 2059

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

LOS SOVIETS PREPARAN GRANDES MANIOBRAS MILITARES

16 niños arrastrados por el mar



El Mokri, gran Vjsir de Fex, que fue a París

Doce comunistas detenidos

Roma—Comunican de Risenca que doce comunistas, que se encontraban celebrando una reunión secreta fueron detenidos por la policía.

Las tormentas causan grandes daños

Roma—Se han desencadenado violentos huracanes en la Alta Italia, produciendo grandes daños en los campos y viñas, arrancando árboles y levantando tejados.

Grandes maniobras militares que preparan los Soviets

Riga—Según las noticias de Berlín, los Soviets preparan para este otoño grandes maniobras militares en la zona que va desde Pasko hasta la Besarabia.

En estas maniobras participará un efectivo de medio millón de soldados, doscientos aviones y el servicio de gases y lanzaminas, así como la caballería de Budiemy.

Hubo un herido grave en San Pedro de Poás

A la clínica del Dr. Hernández ingresó ayer herido de un tiro de revólver que recibió en el abdomen, el señor Ricardo Conejo Conejo, casado, de 27 años de edad, vecino de San Pedro de Poás.

A las diez y media de la noche del sábado se encontraba en la calle, cuando pasó junto a él Luis León, persona con quien tenía antecedentes.

Al aparecer León el Sr. Conejo zapateó con bastante fuerza, y según dicen, esto bastó para que aneguida apareciera el Jefe Político Manuel Antonio Fernández con la policía y le atacaran por detrás.

El estado del paciente es de suma gravedad.

Se está investigando todo lo relacionado con ese suceso pues se le hacen muchos y graves cargos a la autoridad cantonal.

Una ola gigantesca arrastra a 16 niños

Boulogne, Sur-Mer—Cuando estaban bañándose en la playa de Harelot unos 35 niños pertenecientes a una colonia escolar, una enorme ola arrastró a 16 de ellos, llevándolos al mar adentro.

Inmediatamente se organizaron socorros, lográndose salvar a diez niños.

El mar ha arrojado ya a la playa cinco cadáveres. Se realizan activas pesquisas para dar con el niño que falta.

Doscientos muertos y seiscientos heridos franceses

Nauen—Los últimos despachos de Jerusalem dicen que el movimiento contra Francia se extiende considerablemente entre los naturales de Siria.

Añaden que en las últimas luchas, los franceses han tenido 200 muertos y 600 heridos, y se vieron obligados a evacuar algunas posiciones estratégicas.

Una moción de desconfianza rechazada

Lisboa—En la Cámara ha sido rechazada por 64 votos contra 29, una moción de desconfianza al gobierno presentada por el diputado don Pedro Pita.

Nueve personas perecieron en una explosión

Plevna—Hizo explosión un polvorín situado en las afueras de la ciudad, pereciendo nueve personas.

La explosión de Plevna fue debida al excesivo calor

Sofia.—A consecuencia de la explosión ocurrida en un depósito de materias explosivas, próximo a la estación ferroviaria de Plevna, explosión que ahora se cree no fue debida a mano criminal, sino efecto del tórrido calor de estos días; ha habido afortunadamente pocas víctimas que lamentar, pues estas han sido tan solo dos muertos y dos heridos.

Mordido por un perro

El menor Gerardo Vega Brizuela fue mordido por un perro de propiedad de don José Marín Rico.

Según dictamen del Médico del Pueblo tardará para sanar, tratado científicamente, cinco días. El morbo es de carácter grave por ser próximo a la región umbilical.

Persecución del juego en Cartago

Los fiestas de Cartago comenzaron el sábado en la noche. Hubo poco entusiasmo. El domingo hubo toros y deportes pero la lluvia no dejó de perjudicar el buen éxito de tales holgorios.

Detalle importante al juego fue fuertemente perseguido por la policía auxiliar que llegó de San José, al mando de dos tenientes.

Herido de gravedad

Ingresó ayer al Hospital lesionado de gravedad el Sr. Ricardo Jiménez, dueño del establecimiento llamado "El Pato Cojo", sito al Sur de la ciudad. Su agresor fue un sujeto de apellido Gamboa, quien agredió contra él una botella, cuyos vidrios le dañaron el cerebro.

Los casos de paratifoidea

La paratifoidea sigue causando víctimas en la capital y de esa dolencia falleció el menor Pedro Argüello Picado, de tres meses de edad. Nuestra condolencia a los dueños.

VIDA POLITICA NACIONAL

Sesión de los republicanos

La del sábado fue acaloradísima. No obstante el pésimo tiempo que hizo, la concurrencia fue mucha. Asistieron todos los republicanos de cepa. Se desarrolló un agrio incidente entre el Lic. don Luis Castro Ureña y don Manuel Marín.

Fue repudiada en parte la presencia de don Juan de Dios Morales, quien se defendió valientemente. Se le cobra la fundación del Partido Laborista que fracasó.

Jefe de acción

A imitación del Partido Agrícola, los republicanos nombraron su jefe de acción. Para ello se eligió a don Carlos M. Jiménez Ortiz.

Directorio

Se aumentó el número de los anteriores. Estará integrado por don Gregorio Escalante, Lic. Castro Ureña, Lic. Venegas, don Carlos Brenes Ortiz, don Santiago Güell, don Felipe J. Alvarado (ausente), don Miguel Angel Robles, José J. Facio, don Francisco Amerling, Prof. Joaquín García Monge, don Alonso Pérez Calvo y don Solón Canales.

Juventud Patriótica

Algunos jóvenes creen que se le

debe dar otro nombre al grupo, que cobije los ideales lanzados. De amplio que es el nombre, no sirve.

No fue posible verificar la primera reunión de Directiva el viernes.

Se continuarán las labores en el bufete del Dr. Montero.

Al formular las papeletas de diputados de este grupo se tomarán en cuenta las designaciones hechas ya por los partidos.

Las obras de Florencio de Castillo

En la revista titulada "El libro y el Pueblo", que edita en México la Secretaría de Educación Pública, y cuyo último número acabamos de recibir encontramos la noticia de que en la República Nacional de la Metrópoli Azteca se encuentran todas las obras completas del ilustre costarricense Florencio del Castillo.

Se conserva la primera edición, que fue hecha en la imprenta de la calle cerrada de Santa Terresa.

Próspero Abarca candidato

En Desamparados y Aserri, los agrícolas suenan el nombre de don Próspero Abarca para su papeleta. Tiene sobra de contingente en varios

Millares de hojas en Guanaacaste

La recomendación que se hizo de algunos cabaleros jimenistas para que continúen en sus puestos de diputados, que la prensa dió a conocer, circuló extensamente en el Guanacaste. Agrega el comentario que algunas autoridades se equivocaron pensando que eran papeles oficiales y por llevar la firma de don Ricardo Jiménez y contribuyeron al reparto. Un par de anteojos convendría para esos muchos, no para leer el susodicho manifiesto que es bastante inofensivo, pues aquí lo que se recomienda no sale, sino para que lean la circular del Gobierno respecto a neutralidad.

Diputado por Acosta y Aserri

Algunos trabajos se hacen en los cantones del Sur para elegir al Presbítero Ramírez por Acosta y Aserri. El partido Agrícola al cual pertenece, está meditando la admisión del señor Ramírez en la papeleta oficial.

Notas Cortas

Nos informan en el Hospital que el movimiento de enfermos en estado grave es muy grande que dicho establecimiento no deja de tener un número menor de 450 a 500 enfermos.

El trancazo continúa acechando la ciudad.

Se nos dice de distintas escuelas que las ausencias de los discípulos en ella son muy frecuentes debido a esa enfermedad.

Dos sujetos riñeron ayer en el Barrio de Amón.

Hoy celebrará sesión la Liga Nacional de Foot Ball.

Se ha de proceder en ella el nombramiento de sustitutos en reposición de don Eladio Rosabal y don Eduardo Hütt quienes renunciaron.

Celebrará también sesión extraordinaria esta noche la Directiva del San José Base Ball Club.

¿Qué pasa en Méjico?

EL CISMA MEJICANO-LA PERSECUCION RELIGIOSA

Continuación

Y «El Universal» (México 23 de marzo): «Nunca se habría pensado en formar una Liga de Defensa Religiosa si no se hubieran multiplicado las pruebas de intolerancia y de hostilidad contra el catolicismo... La constante inquietud de centinelas que se ven obligados (los católicos) a montar la guardia perpetua en defensa de sus iglesias, ha hecho renacer la vieja cuestión de la libertad de conciencia, y los católicos han sentido como nunca la inferioridad de su posición ante las leyes vigentes».

Los testimonios de la prensa de todos los matices políticos y religiosos coinciden en achacar la hazaña de Joaquín Pérez al Gobierno. Calles ha dado hartas señales de que no es juicio temerario la acusación. A los requerimientos del Sr. Arzobispo de México contra los asaltantes de La Soledad, contestó prometiendo su amparo y brindando tiempos a cuantos fieles y sacerdotes quisieran apostatar; respecto del atropello dijo que haría guardar la Constitución; y lo que hizo fué poner la fuerza pública al servicio del Patriarca; y si al fin les quitó la iglesia, de donde los cismáticos se llevaron hasta la mesa del altar, les ha dado otra, la del Corpus Christi; y La Soledad, en vez de devolverla a sus antiguos dueños, la convierte en biblioteca. Total, que el patriarca ganó una iglesia y los católicos perdieron otra. Como que se dijo que los guadalupanos, en vista del fracaso en asaltar templos, por la perpetua guardia de que hablaban *El Universal*, resolvieron armar trifulcas delante de todas las iglesias para que el Presidente, por bien de paz, las mandase cerrar todas. De hecho así acaeció en la catedral de Villahermosa (Tabasco); con preliminares tan regocijados como van a ver los lectores en la siguiente relación de la «Revista Católica» (10 de mayo): «Obispo rojo-Tomás Garrido, gobernador del Estado, comenzó por nombrar un obispo rojo. Los trámites para tal nombramiento, fueron muy sencillos: convocar a una junta a los miembros de la Liga de Resistencia. Una vez reunidos los delegados de la Liga en el teatro Marino, se le ocurrió al señor Garrido llamar al cura párroco de la Catedral, Rdo Manuel González Punaro. El citado compareció ante la junta sin la menor sospecha de lo que iba a presenciar. Al llegar a la puerta, según leemos en una relación, fué el Padre González recibido con el Himno Nacional y con una salva nutrida de aplausos, sin llegar a comprender cuál era el objeto de tan entusiasta recepción, hasta que escuchó las palabras que en tono solemne y estando de pie toda la concurrencia, le dirigió el licenciado Garrido, nombrándolo Obispo Rojo de la Iglesia Católica Mexicana.

Todo confuso y extrañado por aquel ritual que no esperaba, el P. González Punaro pedía explicaciones, sin que nadie se las diera, y por el contrario, se guardaba un respetuoso silencio que recordaba las sesiones de las sociedades secretas. Repuesto de su sorpresa el nuevo Obispo Rojo, manifestó en alta voz, que no podía aceptar por ningún motivo aquel cargo, debido a que estaba en contra de sus creencias, por lo que manifestó deseos de retirarse inmediatamente del salón. No pocas dificultades tuvo que salvar para que se le permitiera retirarse; e inmediatamente arregló sus maletas y después de dejar un encargo en la Catedral para que lo sustituyera, optó por salir del Estado...»

Ni el desaire había de quedar impune ni lo esencial del proyecto desbaratado: el gobernador llamó a un individuo que se resignara a aceptar la mitra (ni siquiera era sacerdote), lo invitó de la dignidad rechazada por el digno párroco y le dió la Catedral; llevóse el pleito al Gobierno Federal, y la sentencia fué ordenar se entregara el templo al jefe de Hacienda, en virtud de que como fué entregado indebidamente por el Presidente Municipal a un cismático, se ha retirado del culto».

El juicio no puede ser más sa-lomónico.

Es peregrina la razón gubernamental: que los templos son de la nación, y ésta puede darlos a quien le plazca: principio que equivale a sancionar, v. gr. que cualquier maestro de escuela, a quien se le antejo mejorar de local, puede, revólver en mano, instalarse en el palacio del Presidente, que también es de la nación; o que al Estado en nombre del pueblo, le sea lícito quitar la Catedral de México y darla para mezquita a cuatro descamisados que se declaren turcos.

Para remate de sandeces, la Comisión permanente del Congreso se ha descolgado con un manifiesto, entregado a la prensa, en el cual, después de proclamar ellos que no son católicos ni protestantes, piden un voto de gracias y el apoyo incondicional para los patriarcales, entre otras razones porque Joaquín Pérez es nada menos que el quebrantador del último eslabón que tiene aherrado la patria: «Como México realizó su independencia política de España, mediante el movimiento iniciado por Hidalgo, y ha procurado realizar su independencia económica, a la cual ha contribuido grandemente el actual Presidente de la República, contemplando su labor de expulsar el gobierno político de España, expulse también el gobierno religioso de Roma que vino a nuestro país con la conquista; pues la independencia mexicana estaba realizada a medias, y el paso trascendentalísimo de esos patriotas viene a completarla». (De «Nuevo Mañana», 22 de marzo, México).

El poeta Urbina rumbo a España

Salió rumbo a Veracruz, donde embarcó rumbo a España el poeta Luis G Urbina, quien va comisionado por el Museo Nacional de Historia y Arqueología para que recoja y envíe a México, todos los trabajos e impresiones hechas por la Comisión del Pío y Troncoso tanto en España como en Italia y las cuales son importantísimas para la Historia Mexicana. Para substituir a Urbina en su puesto de Secretario del Museo fué designado José de J. Núñez y Domínguez, conocido poeta y hombre de letras.

Sección Deportiva a cargo de Albert de Port

El «HEREDIANO» vence al «PROGRESO»

A las 10 hs. pasadas se efectuó el encuentro entre las primeras divisiones de los clubs «Hereditano» y «Progreso».

El número de espectadores era regular y el partido no resultó muy reñido.

El Hereditano jugó muy superiormente que el Progreso, presentando siempre grandes ventajas.

El score fué de (cuatro) 4 tantos (cero) 0, lo que demuestra la no mucha importancia del partido. Los concurrentes en su mayor parte esperaban desde un principio el triunfo del Hereditano, habiendo pocos adversarios al triunfo de este equipo que sobre sus aptitudes deportivas, cuenta también con muchas simpatías.

SEGUN. AS DIVISIONES

Cinco Esquinas Juventud Cartaginesa

Este match que se efectuó a las 12 horas en Cartago resultó de gran interés.

Al Cinco Esquinas le falta el portero don Angel Delio Villalta, por lo cual fué sustituido con el jovencito don Alfonso Martínez Zeledón, de la tercera división del mismo Club, el cual sobresalió en el juego admirablemente, siendo ruidosamente aplaudido.

El resultado del encuentro fué 2 tantos contra 0, a favor del Cinco Esquinas.

Hereditano Colón

El encuentro entre estos teams en Heredia finalizó con el triunfo del Hereditano.

TERCERAS DIVISIONES

El único juego de terceras divisiones fué el del Costa Rica contra la Gimnástica a las 9 horas en La Sabana bajo el

arbitraje de don Juan Félix Umaña.

El triunfo fué del Costa Rica.

Campeonato del Liceo

A las 9 horas se jugó el match inicial del campeonato de futbol abierto en el Liceo de Costa Rica por don Eduardo Garnier.

A la hora mencionada en el Estadio Nacional jugaron los lereros años A y B, resultando vencedor el A. por tres tantos contra 0. El juego resultó muy animado y todos los jugadores presentaron muy buen juego, lo que nos señala la esperanza de tener a esos jovencitos en el futuro como nuestros ases en el futbol.

Basket Ball

El sábado pasado se jugó el match de desempate entre los primeros años E. y D. del Liceo de Costa Rica quienes habían empatado en días pasados el campeonato de ese establecimiento cultural.

El triunfo fué del D. por 9 canastas contra 4 del E.

El match estaba dedicado a don J. Fidel Tristán con motivo de su cumpleaños que celebraba el domingo.

Tomaron parte los siguientes jugadores:

I año D.

Eladio Trejos (Cap.) Aguirre, E. Fonseca, Eduardo Goldoni y Carlos y Alfredo Chamberlain.

I año E.

Gonzalo Lizano (Cap.) Ismael Murillo, Abel Pacheco, Carlos M. Guevara y Victor M. Lizano.

Sobresalieron por D. Fonseca y Trejos y por el E. Murillo, Pacheco y Lizano.

Base Ball

No hubo juegos de base ball.

LA RESPUESTA

¿ - ?

Es un libro utilísimo

Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago: Bienvenido Ortiz
San José: Mac. Vargas C.

La función escolar del domingo

El domingo a las 14 y 30 horas tuvo efecto la primera función escolar organizada en la escuela «Juan Radín» por el Patronato de dicha escuela. Trabajaron los titeres de los Haos. Freer consiguiendo esa función en un verdadero éxito.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

Asociación de Madres Católicas

La reunión que debía verificarse el 8 del mes en curso no se efectuará hasta el 11 de este mismo mes. Se ruega a todas las socias tomar en cuenta esta advertencia.

No más trancazo

Los capulas CONTRA INFLUENZA que vende la FARMACIA GRILLO, lo cura rápidamente.

Todo el que las ha usado se ha curado con ellas..

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS — CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 278

agente en Cartago,
MANUEL FREER

FERRETERIA
: : : Miguel Mora Ch. : : :

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

REALIZACION
DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,
ENCONTRARA EN LA

LIBRERIA ESPAÑOLA
de MARIA v. DE LINES
a 0.50 cts. volumen

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

Magnífica idea del diputado Lic. Volio

Hay que llevarla a la práctica

La Cartera de Beneficencia debe adscribirse a Higiene y Salud Pública

El jueves expuso en el Congreso Constitucional el diputado don Arturo Volio una idea nueva, sobre la cual en la mañana del propio día conversaron en la Jefatura de Sanidad el Dr. Fonseca Calvo y un redactor de este diario.

Y como es buena y sana, con mucho cariño la recogemos de cuando que se lleve a la práctica.

Mucho trabajo

La cartera de Relaciones Exteriores, tiene desde antaño recargada muchas otras, que si bien secundarias, le dan trabajo y molestias. Una de ellas es la de Beneficencia Pública, importante actividad que aquí tanto preocupa a los legisladores como al pueblo.

Hay que independizarla

Dicha cartera de Beneficencia hay que darle mayor auge, que ya lo tiene, pero separándola de Relaciones Exteriores. Creemos que el Sr. Ministro de tal ramo, no verá en nuestras ideas, que casualmente han coincidido con las del diputado don Arturo Volio en el propio día, con una diferencia de horas, ninguna molestia ni persona, ni política.

Hospitales, asilos, orfanatos, Cruz Roja, cuarentenas, epidemias, etc. son renglones que exigen gran consagración de tiempo y hasta especialización. Esos servicios por su índole están sumados a Relaciones, pero de allí hay que llevarlos a un nuevo departamento.

Ya el precedente está sentado y le cupo han años darlo al propio Sr. Lic. Jiménez en su primer período de mando.

Quiso entonces don Ricardo dar más auge a la instrucción Pública y creó la Subsecretaría de Educación Pública que luego, casi inmediatamente fue elevada a verdadero Ministerio.

Ahora le debe tocar al mismo don Ricardo crear el nuevo Ministerio de Beneficencia, y ejemplar esa ciudadanía oyerá la su gestión que parte de este día.

rio, haciéndose eco del discurso de don Arturo Volio.

¿dónde llevarla?

Fácilmente se da la respuesta, a la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública.

El gobierno de Acosta haciendo honor a la alta cultura del país y con mirada de legislador nos trajo la innovación muy justa, muy necesitada de crear: el Código Sanitario, organismo que ya había fracasado dos veces anteriores por la maldita política que aquí tanto hunde ideas como hombres.

Pero el Sr. Acosta quiso completar la idea del código sanitario con algo real y nos dió la respectiva Subsecretaría de Salud Pública y de Higiene.

Lástima que no la hubiera independizado del todo, y de una vez, pues la dejó anexada a Gobernación y Policía.

El Dr. Núñez Frutos

Altos elogios hizo el Liedo. Volio de la capacidad intelectual y profesional de don Solón Núñez para el puesto que desempeña, al cual ha llevado los brotes ardorosos de su juventud y de su corazón. Ahora visita Europa en una gira científica, especialmente de carácter sanitario y ya sabemos de sus éxitos, que tanto son de la Patria como de su personalidad.

Elogiada la competencia del Dr. Núñez por un elevado hombre público como lo es Liedo. Volio, la idea debe aceptarse y llevarse a la práctica.

Al regreso del Dr. Núñez, el gobierno debe ofrecerle esta galardón como recompensa a su labor que ha sido puramente honoraria.

La Subsecretaría de Salud Pública y de Higiene, debe elevarse a Ministerio, según nuestra palabra corriente o a Secretaría según nuestra carta magna.

El Presidente Jiménez que va escuchando el grito de la Juventud que se levanta ahora tan vigorosa, debe oír esta idea y darle vida con su generosidad de hombre culto y progresista y su credo de mandatario experimentado y juicioso.

Bibliografía

«El Mensajero del Clero», número 8

La Santa Sede ha concedido la celebración en la Arquidiócesis de las fiestas de María Auxiliadora y Santa Margarita María de Alacoque el 24 de mayo y 17 de octubre respectivamente. Un editorial intitulado «Antiguos esclavos»; su autor el M. I. Canónigo Sr. Hidaigo, debería empeñar más a menudo su pluma, es maestro en el escribir, y es lástima que no intensifique su producción en revistas y en periódicos. Agradecemos el envío.

—En León de Nicaragua, existe una nueva publicación desde el 5 de julio, bajo la dirección de don Julio Valle Ríos. «El Semanario» es el nombre del nuevo periódico, y está bien redactado y su contenido es substancioso.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Ferrocarril entre La Ceiba y San Pedro Sula

San Pedro Sula, 6 —Ha sido nombrado director del Hospital del Norte de esta ciudad el Dr. Presentación Centeno.

Es posible que pronto tengamos servicio de trenes diario entre La Ceiba y San Pedro Sula.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre
TODA CLASE de REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Trabajos de Platería
TODOS GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

Los municipios no se reunieron el viernes

Temprano del viernes se supo que no era posible celebrar sesión ordinaria por excusa justificada de un regidor. Por eso la sesión se suspendió.

El principal asunto que se debe tramitar es el presupuesto municipal para 1926 ya elaborado con el concurso del Interventor, Contador y Sr. Gobernador.

Tipos de Cambio

Banco de Costa Rica cerró:

Nueva York.....	400 1/2
Londres.....	388 1/2
Paris.....	95
España.....	288
Italia.....	81 1/2
Suiza.....	388
Bélgica.....	90 1/2
Berlín.....	400 1/2
Amsterdam.....	40 1/2

Noticias de México

Situación económica del país, según el Banco Nacional

El Banco Nacional de México en su folleto número 5, correspondiente al mes de agosto, explica cómo ve la situación esa institución bancaria, bajo el punto de vista económico. Habla de la situación general, atribuyendo a las declaraciones hechas por Mr. Kellogg en el mes de junio, una grande importancia en los programas de las compañías extranjeras que se proponían invertir nuevo capital, y le atribuye la retracción de los capitales que estaban ya dispuestos a invertirse en negocios mexicanos. Entra en consideraciones sobre la crisis del momento y la considera muy severa todavía y sin esperanza de pronto remedio, debido a la sustracción del «stock» monetario de la suma de cuarenta millones que ha reservado el Gobierno para el Banco Unico. Prueba lo acentuado de la crisis con el reajuste ferrocarrilero que se ha aplazado, con la disminución de operarios en varias factorías y las solicitudes para disminuir los sueldos en otras. Habla sobre la industria minera, manifestando que hay esperanzas de que la del cobre mejore en unos seis meses, y explica la ligera disminución de la producción petrolera. En general el informe de la institución acusa un serio estudio de nuestra si-

tuación económica, en globo, muy bien documentado.

Persecución religiosa en Chiapas—

La persecución religiosa que con tanto furor se lleva a cabo en México, se ha recrudecido en el lejano Estado de Chiapas, con motivo de la protesta elevada por Monseñor Dr. D. Gerardo Anaya, Obispo de Chiapas, ante el Gobernador del Estado, por el decreto que prohíbe a los sacerdotes impartir los sacramentos sin que los interesados presenten las constancias de que han cumplido con los requisitos del Registro Civil. La protesta de referencia, escrita en tono mesurado y respetuoso, solamente hace ver al Gobierno civil que sobre las leyes que se dictaran en esa materia, estaban por antigüedad y por derecho las leyes eclesiásticas que prohibían precisamente esa ingerencia de la autoridad civil en los negocios de la Iglesia, y que para evitar dificultades, creía el Ilustrísimo señor Obispo Anaya que debía derogarse ese decreto que en nada beneficiaba a la colectividad. La contestación del Gobierno fue consignar la petición del Ilmo señor Anaya al Procurador de Justicia para que exija las responsabilidades correspondientes.

Le robaron la corona a la Virgen de la Esperanza

Vale ochenta mil pesos

El siete de agosto ocurrió un grave sacrilegio en la población de Jacona, Estado de Michoacán de México.

Allí se venera la Virgen de la Esperanza en su santuario donde se celebran sus milagros.

Una banda de apaches se introdujo al templo y despojó a la bella imagen de su corona.

Es una preciosa alhaja de oro macizo y con diamantes y otras piedras valoradas en cuarenta mil dólares.

Las investigaciones de persecución, no han dado resultado. El escándalo ha provocado grave sensación en todo México.

Oficina de registro de votantes

Se han dado instrucciones a don Alfredo Sáenz padre, para que instale y funcione una oficina de registro de sufragantes jimenistas.

Esta es una de las medidas tomadas en el nuevo plan de trabajo.

Se halla el nuevo departamento frente al telégrafo y se despachará durante todo el día.

Los catalogos de votantes están muy defectuosos.

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS:

Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros. «Correo Nacional»

UNGUENTO MINERAL
Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Ulceras, Granos y afecciones similares de la piel.

Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS
FARMACIA GRILLO

LA VENECIA

Almacén de Abarrotos y Provisiones
Ventas al por mayor y al detal

FABRICA DE CAFE MOLIDO
Especialidad en envíos a domicilios
Llame al teléfono 72

Bienvenido Ortiz — Cartago

LA BOTICA VARGAS

Avisa a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

A. Bresciani G.

Acaba de recibir: Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: Maíz Extranjero y Hierro para techo

Noticiero Social y Personal

BODA SANCHEZ-ROMERO

El domingo a las 7 y 30 horas recibieron la bendición nupcial por el Cura Péroco de La Soledad doctor don Carlos Borge los jóvenes don Alfredo Sánchez Morales y la señorita Carmen Madrigal Romero.

Después de terminada la ceremonia religiosa se sirvió un café en la casa de habitación de los padres de la novia.

Los contrayentes fueron apadrinados por el Lic don Benito Serrano y la señorita Claudia Serrano, por sí y en representación de doña Celi na de Serrano; don Ricardo Sánchez y la Sra. Elvia de Quirce; don Sergio Carballo, y la señorita Evangelina Romero; don Leovigildo Arias y doña Isabel de Matamoros, por sí y en representación de doña Inés de Vives; don Roberto Campabadal y señorita Clemencia Navarro, por sí y en representación de la señorita Alice Navarro.

Los esposos salieron ayer para Puntarenas.

ENFERMOS

—El Dr. don Luis P. Jiménez Ortiz ha guardado cama.

—La señorita Flory Zúñiga ha estado atacada de influenza pero ya mejoró.

—El Dr. Moreno Cañas ha estado enfermo en el curso de la presente semana.

VIAJEROS

—De Alajuela vino don Aquiles Acosta.

—Don Ismael Brenes vino de Poás.

—Regresó de Limón Mr. Jhon M. Keith.

—De Atenas llegó el Dr. Ovarés.

—Vino de Cartago don Eduardo Robert Luján.

—De Belén vino el Sr. don Víctor Lizano, Administrador de la Empresa Alvarado.

—De Santa Ana llegó doña Sarita Ulloa v. de Zamora.

La Pasada de Nuestra Señora en Cartago

El sábado se hizo la tradición pasada de la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, de la Iglesia Parroquial de Cartago al Santuario Nacional. La concurrencia fué numerosísima, no sólo de personas de la ciudad y pueblos de Cartago, sino también de los demás pueblos de la República.

En la calle por donde pasó la procesión se habían preparado gran número de arcos, montados sobre barriles, pues la Municipalidad nos permitió este año que se hicieran hoyos en la calle para colocar los sostenes de los arcos.

Después de la misa solemne en la Parroquia, salió la procesión. La imagen iba en hombros de algunos seglares, pues la concurrencia de sacerdotes fué escasa.

Al llegar al templo de los Angeles, se cantó una salve solemne.

La Basílica fué muy visitada durante todo el día, no obstante el mal tiempo.

AGRADECIMIENTO

Por este medio damos las gracias a don Faustino Alvarez, a su señora esposa doña Aurelia de Alvarez y demás familia, por las finas atenciones que dispensaron a nuestra pariente Dominga Arriola durante los años que estuvo en su casa, por la confianza ilimitada que en ella depositaron y por los asiduos cuidados que tuvieron para con ella durante su última enfermedad. Guardaremos eternamente en el alma el recuerdo de esas atenciones y la fineza del trato dado a nuestra pariente.

Antonio Arrieta, Josefa Arriola, Antonia Arriola. Pastora Arriola, Josefa Quesada, Andrés Mora A.

San José, 8 de Setiembre de 1925

Misas de Requiem

Las misas por el eterno descanso del Caballero Mariano don Manuel Zumbado, se celebrarán el martes, miércoles y jueves próximos a las seis horas en la Capilla del Seminario.

Se encarece la asistencia a los miembros de la Congregación y amigos del finado.

Breve sesión de ayer No hay asuntos por resolver

Con mucha dificultad se completó el quorum a las 3 y cuarto.

Acta. Aprobada.

Decreto

Se acordó ordenar la publicación de varios proyectos ya finalizados que pasará el Ejecutivo.

Con el proyecto de construcciones escolares que viene a ser el complemento del formidable empuje que le dió la administración Acosta, habrá mucho trabajo para los obreros.

Fondo de bonos de Fomento

El primer decreto de este fondo autorizó cien mil colones. Hay ahora un saldo más o menos de ₡ 7 000 hecha la liquidación de la venta de los ya famosos bonos.

El Ejecutivo pide autorización para tomar de la partida de bonos una suma para útiles de agricultura. La forma propuesta no gustó a la Comisión informante, la cual prepara indicar el camino de un nuevo crédito de ₡ 20 000 para los útiles e implementos que reclama Fomento.

Leído el dictamen, se aprobó por mayoría y entró en primer debate, señalándose la sesión de hoy para el segundo.

Ley Electoral

Se leyó el informe sobre las reformas a la ley de elecciones.

En tercer debate, no fue objetado. Se aprobó en globo.

Detalle

Los nombramientos del Consejo los hará el Ejecutivo.—Quorum, cinco miembros. Ausencias, se resolverá a la suerte. Edad, cuarenta años.

Se aprobó el artículo 1º

Artículo transitorio. Se aprobó, General Votio.—Que se haga constar mi voto contrario. Así se hizo.

Junta Escolar de Limón

Pide esa corporación que un lote que no tiene mayor urgencia de comprar se venda, pues quiere en cambio realizar algunas mejoras y cancelar varios créditos.

Se aprobó el dictamen.—El diputado don Jorge Ortiz pidió la dispensa de los trámites de publicación y así la ley entró al primer debate.

Nueva súplica

No hay ya asuntos que tratar, dijo el señor Presidente Cortés, por lo que ruego a las comisiones, una vez más elaboro cuanto antes los dictámenes pendientes.

Por esa razón la sesión fue tan corta pues a las 4 se terminó.

La orden del día era sumamente limitada.

El Turno Feria de Nuestra Señora de los Angeles

Merecen todo aplauso las directivas de las mesas del Turno Feria de Nuestra Señora de los Angeles, por la actividad desplegada en la organización del Turno Feria.

El sábado fué el primer día del Turno Feria, pero la concurrencia fué extraordinaria, pues la gente de los pueblos que había asistido a la Pasada se aglomeró al rededor de las mesas y dejó sus colaciones. Este fué el día de mejor resultado. El domingo hubo también mucha animación, pero las fiestas cívicas restaron un poco de entusiasmo en el Turno.

No sabemos todavía el resultado definitivo del Turno Feria, pero según el cálculo de persona sería se cree que pasará de veinte mil colones.

La Ultima Semana

El prestigio de las instituciones de caridad

Durante la semana anterior, fué puesto en tela de duda, por una parte muy reducida de la opinión de la Cámara el alto prestigio que hasta hoy han merecido las Juntas de Caridad. Con vida autónoma estos organismos han vivido larguísimo años bajo su propio control cumpliendo sus estatutos, y haciendo a veces más de la cuenta. Se quiso desacreditar nuestro Hospital y nuestro Asilo Chapuí. Se repudió su comodidad, que no lujo y se critica su administración. Entonces desde el fondo de nuestra alma compadecemos a las hijas de San Vicente. Ellas noche y noche velan por los enfermos, cuentan las monedas que reciben para darles la mejor inversión, el destino más puro, más cristiano. Pero, que debe hacer el apostótro, sino sufrir! No será el primer ataque, ni tampoco el último.

Y no sólo ellas sufrieron en la censura sino los caballeros de las Juntas que un día y otro sacrifican su tiempo y hasta su paciencia. Por dicha los dos presidentes del Congreso, el actual, Lic. Cortés, y el pasado, Lic. Volio, salieron a la valiente defensa de los asilos y de las Juntas.

Así lo comprende el país entero que no niega los recursos para el sostenimiento de los asilos que en la medida de sus fuerzas, abren sus puertas a los necesitados.

La influenza

Bien vengas mal, si vienes sólo, decia nuestros mayores, y h y que decia diciendo Pero no era suficiente nuestra pena y la congoja de todos los comerciantes con la gran crisis económica que se ha desarrollado. . . necesitábamos algo más, y ha sido el tran-

cazo, el terrible huésped que nos ha llegado. Por suerte, armado de benevolencia, y hasta de bondad, pues las defunciones han sido bien raras. El agosto ha sido para las farmacias y parv el típico curanderismo costarricense.

Lo malo es que con cada dengue sale perdiendo la temperancia y muy gananchito el gobierno. Es una de beber ron terrible.

El antidoto guarístico está a la altura y gentes hay que para no sentir el frío de la cintura y los estornudos del resfrío, no dejan de libar. Y eso que acaba de darse el famoso decreto de la enseñanza antialcohólica, mescla de novedad y de otras cosas.

La pasada

Una vez más ha dado Costa Rica prueba de su fe y de su amor hacia la Reinita de Cartago, El sábado se verificó su Pasada en medio de miles de almas que le fueron a agradecer sus favores:

Cartago se vio lleno de forasteros y de peregrinos: unos llevaban exvotos, otros dinero, y el que menos, tal vez el más humilde cirios de pura y virgen cera.

Pero todo eso señores, es bien poco, tenemos que prepararnos para la fiesta de su coronación, que lentamente se va acercando. Urgen más recursos, y de allí, que do nuevo hoy que meter la mano en el bolsillo, y arbitrar más fondos. Ya los señores Curas tienen instrucciones para recibir dinero, pero no hay que desmayar, pues la corona sobre lo artístico que será es va tosiísima.

En vísperas de un conflicto

En los últimos días de la semana, no tuvimos gusto. Por poco no desahuciamos a la octava página

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjerios

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. Teléfono No. 40

Nuestro concurso

El escrutinio hecho ayer a las 9 horas dió el siguiente resultado:

CONCURSO N° 1

Agustín Salas	394 votos
Gilberto Varela	9 —
Gastón Michaud	8 —
Francisco Aguilar	2 —

CONCURSO N° 2

Alberto Mendieta	202 votos
Gastón Michaud	93 —
Botting	58 —
Néstor Ramírez	16 —
Gilberto Varela	12 —
Miguel Masís	13 —
Agustín Salas	9 —
Big Boy	2 —
Felipe Pozuelo	1 —

CONCURSO N° 3

Juan Stahl	375 votos
Agustín Salas	14 —
Gilberto Varela	8 —
Manuel Palomo	2 —
Juan R. Herradora	2 —

Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

Vestidos para señoras
NUEVOS ESTILOS
a bajos precios recibió



ALMACEN

ROBERT

Coronación de la imagen de la Virgen de los Angeles

Se reunió la Corte Plena

Resumen del movimiento habido en el Comité Central hasta esta fecha—Valor aproximado de los objetos regalados para la Corona—Estado de la Caja de la Tesorería del Comité

Altamente consolador es el estado de los trabajos emprendidos en pro de la Corona de la Virgen de los Angeles. La generosidad del pueblo católico se ha demostrado nuevamente en esta ocasión. El valor de las alhajas, piedras, brillantes, perlas y monedas que han regalado las personas devotas de la Virgen es aproximadamente de unos veinte mil colones y con los donativos en dinero efectivo pasa de los veintiseis mil. No ha habido ni hay indiferencia en el pueblo católico por esta obra de glorificación de nuestra excelsa Patrona. Acaba de celebrarse un Turno-Feria en la ciudad de Cartago a beneficio de los mismos trabajos de la Coronación de la Virgen. No conocemos el resultado en concreto, pero tenemos muy buenas noticias del buen éxito obtenido. Pronto conocerá el público este dato importante y a la vez se publicará el resumen de otros donativos enviados directamente al Excmo. señor Arzobispo o a las señoras del Comité recaudador de esta capital.

Al entregar al señor Ortiz todas las alhajas y prendas de valor que han de utilizarse en la Corona, estuvo presente el señor don Cayetano López G. y dos miembros del Comité Central. El señor López participó en el avalúo de lo entregado, lo cual agradecemos mucho, pues así el público podrá ver que se ha procedido con toda escrupulosidad.

He aquí los datos más importantes a que nos referimos:

1	Una sortija con brillante solitario	1700 00
2	Un brillante solitario	300 00
3	Una sortija de cinco brillantes	300 00
4	Una sortija con cinco esmeraldas	350 00
5	Una perla montada en una parte de sortija	25 00
6	Un arete roseta con una perla y 10 brillantes	700 00
7	Otro arete idem	550 00
8	Un par argolas con 9 perlas cada una	250 00
9	Una pulsera con un brillante y dos rubies	125 00
10	Dos brillantes en un prendedor	250 00
11	Una sortija con un brillante	25 00
12	Un anillo con brillante cuadrado	150 00
13	Un par de gemelas con brillantes cada una	550 00
14	Sis brillantes sueltos	500 00
15	Un prendedor con brillante	125 00
16	Un pedazo colgante con 5 brillantes pequeños y 1 regular	120 00
17	Un anillo con dos brillantes	100 00
18	Un anillo con dos brillantes y una esmeralda	75 00
19	Una sortija almendra con 15 brillantes	650 00
20	Una sortija y un brillante	150 00
21	Una sortija y un brillante	100 00
22	Una sortija y dos brillantes	200 00
23	Una sortija, un brillante y dos rubies falsos	80 00
24	Un anillo y cinco diamantes	40 00
25	Una sortija y un brillantito	35 00
26	Una idem y un brillante	160 00
27	Otra idem y un brillante	125 00
28	Una sortija, dos brillantes	40 00
29	Una sortija y un brillantito	20 00
30	Una idem y un brillante	75 00
31	Una idem y un brillante	40 00
32	Una idem y un brillante	25 00
33	Una idem y un brillante	75 00
34	Una idem, un brillante y dos diamantes	75 00
35	Una idem dos brillantes	35 00
36	Una idem y un brillante	40 00
37	Una idem y dos perlas	10 00
38	Una idem, platino, diamante, safiro y un brillante	50 00
39	Una sortija almendra, diamante y un brillante	30 00
40	Una sortija con diamantes, safiro y brillantes	50 00
41	Una sortija roseta, 5 diamantes y 4 brillantes	125 00
42	Una sortija dos brillantes	50 00
43	Una sortija 3 brillantes	60 00
44	Una sortija, un brillante y dos rubies	25 00
45	Una sortija, brillantes y esmeraldas	100 00
46	Una idem, brillantes diamante y un rubí	40 00
47	Un anillo almendra, un rubí y 10 brillantitos	80 00
48	Un prendedor, dos casquitos, 2 perlas y brillantitos	150 00
49	Un medallón y un brillante	400 00
50	Un prendedor diamantes	40 00
51	Un prendedor diamantes	60 00
52	Un medallón 3 brillantes	60 00
53	Un prendedor 2 corazonas	125 00
54	Un par aretes 2 brillantes	100 00
55	Un arete solo	100 00
56	Una idem de tornillo	150 00
57	Un par aretes, cuatro perlas y 2 brillantes	150 00
58	Un botón 5 brillantes	30 00
59	Un prendedor un brillante	35 00
60	Un alfiler de corbata	40 00
61	Un medallón, 4 perlas y 4 brillantes	75 00
62	Un par aretes 2 esmeraldas	10 00
63	Una hebilla con diamantes	10 00
64	Una media luna perlas	50 00
65	Dos perlas a \$ 75.00 cada una	150 00
66	Un collar perlas	250 00
67	Un par aretes	25 00
68	Una medalla	75 00
69	Un prendedor	40 00
70	Un prendedor perla legítima	200 00
71	Dos brillantitos a \$ 15 cada uno	30 00
72	Oro de 20 kilates 67 gramos a \$ 2.00 el gramo	134 00
73	Oro de 18 kilates 789 gramos a \$ 1.90 el gramo	1499 10
74	Oro de 14 kilates 1713 gramos a \$ 1.60 el gramo	2940 80
75	Oro de 10 a 12 kilates 75 gramos a \$ 0.80 el gramo	460 00
76	Oro de 8 kilates 354 gramos a \$ 0.50 el gramo	177 00
77	Platino, 7 gramos a \$ 3.00 el gramo o sean a \$ 12.00	84 00
Total de lo recibido por Ortiz		\$ 16169 90
43 prendas más valoradas en		\$ 1302 00
Valor de medallas de oro regaladas		\$ 1591 65
Entradas varias por donativos particulares, colectas en algunas Parroquias y alcancía del culto en Cartago		\$ 6960 75
Valor total de lo recibido en material y efectivo		\$ 26,024 30

Como bien se comprende en la Tesorería del Comité se llevan solamente las cuentas del dinero recibido en efectivo y los gastos habidos.	
Este movimiento de la Tesorería y su estado actual de Caja puede resumirse así: Entradas en dinero efectivo desde el 28 de febrero del corriente año hasta hoy 7 de septiembre, \$8552 40	
Gastados en este mismo tiempo en varias partidas, incluyendo \$1056 35 por valor de las 4 columnas que servirán de soporte a la Corona, según facturas \$1938 35 Saldo a favor \$6614 05	
Los señores Ortiz e hijo, contratistas para la ejecución de la Corona, están participando con mucho entusiasmo el delicado trabajo a que se han comprometido y en el cual quieren poner todo su empeño para que dar bien y hacer una corona digna de la celebridad de la imagen.	
El Secretario del Comité	
CARLOS BORGE C.	
San José, setiembre 7 de 1925	

Habeas Corpus

Se dispuso archivar el recurso de hábeas corpus interpuesto por Enrique Bolaños Vargas, por constar del informe del cantón de Barba que fue puesto en libertad.

Conjuez

Visto el memorial del Lic. Rogelio Chacón Román en que pide a la Corte se le incluya en la lista de Conjueces Letrados, se acordó de conformidad.

Juzgado Alajuela

De la terna de ley se nombró al primero, señor Jesús Fuentes, para notificador interino del Juzgado del Crimen de Alajuela, en reposición del propietario señor David Ardón Jiménez, quien goza de licencia hasta por dos meses; y se aprobó el nombramiento del señor Horacio Ardón Solera para hacer a su vez del señor Villalobos como portero del mismo Juzgado.

Juzgado Liberia

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Juan Vega Wells y Bernardino Gutiérrez Centeno, el primero, para completar, como escribiente, el personal del Juzgado Civil y del Crimen de Liberia, durante el permiso concedido al Secretario, señor Benito Mayorga Rivas, hasta por dos meses; y el segundo, para substituir al portero de la propia oficina, señor Fernando Gutiérrez, a quien así mismo, se dió licencia hasta por tres meses.

Libertad de un reo

Atendida la solicitud de Juan Rodríguez Mesén en que pide la libertad condicional del resto de la pena a que fue condenado por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de María Ramírez Bustos, se dispuso denegarla.

Rebaja de pena

Leída la solicitud de Mateo Lanza Guido en que pide rebaja de la décima parte de la pena que le fue impuesta por el delito de lesiones inferidas a Juan María Paniagua Avardado, se acordó dar el informe respectivo en sentido favorable.

Perdón a un enjuiciado

Vista la solicitud de Julio Rojas Oviedo en que pide se le conceda la libertad condicional del resto de la pena a que fue condenado por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Eloy Vargas Herrera, para lo cual se funda en los artículos 174, en relación con el 180 y 125 del Código Penal Vigente, se acordó conceder tal gracia.

Juicio contra el Gobierno

Fue designado para la suerte el Conjuez Lic. Isidro María Calderón para conocer, en la Sala 1ª de Apelaciones, de los juicios ordinarios acumulados seguidos por Felipe Pozuelo y otros contra el Estado, en lugar del Conjuez Lic. Alberto Castro Rodríguez.

Disposiciones Oficiales

Se declaró sin lugar la instancia presentada por don José Primitivo Zapata, para que le pagaran la suma de 917 25 por materiales de encuadernación para la Banda Militar, y se declara agotada en dicho reclamo la vía administrativa.

Lotería de Nicaragua

Según telegrama de nuestro corresponsal en el sorteo de la lotería verificado anteayer resultaron premiados los siguientes números: 2633 (con 10.000 dólares), 5.253 con \$1.000,00 3.518, con \$ 500,00. Obtuvieron 100 dólares de premios los 3.416, 3.840, 3.338, 1.734, 1.364 y 4 428

ADJUDICACIONES
Cámaras Fotográficas
No. 44
Acción GOMEZ MIRALLES
Favorecido
Señor ALFREDO PERALTA
No. 23
ACCION GOERZ
Favorecido
Señor JOAQUIN CANOSSA
Presenciaron:
Aníbal Oreamuno, Miguel A. Madrid y Tito Revelo

Fuerte temporal en Guanacaste

Interrupción telegráfica con el resto de Centro América

Desde anteaer domingo se encuentra interrumpido el servicio telegráfico con Nicaragua, y por ende con el resto de Centro América, debido al colapso temporal que azota toda la provincia de Guanacaste. Las dos líneas telefónicas que van de Bebedero a Bagaces están rotos, y los ríos se hallan tan crecidos que en varios puntos han tratado de repararlas.

Nota de Duelo

En las primeras horas de la mañana de ayer falleció en esta capital, a la edad de 75 años, la señorita Dominga Arriola, después de corta enfermedad. Fue oriunda de Cartago; desde la edad de 16 años se trasladó a San José a la casa de D. Orozco y deña Elena Castro de Orozco, pasando después a la casa de don Faustino Alvarez en la que estaba desde hace unos 35 años. Sus funerales se hicieron ayer tarde. Presentamos nuestra condolencia a don Antonio Arrieta, a la familia Alvarez Castro y a los demás dueños de la difunta.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Proprietario, F. VALLINI

La destrucción del vestuario de la Compañía Grazianni

Según se nos informó se inició el juicio contra los destructores del vestuario de la Compañía Grazianni, de cuyo hecho se sospechaba de los coristas de dicha Compañía, algunos de los cuales han demostrado ser inocentes.

El problema está resuelto

Familias numerosas, matrimonios, hombres sin hogar, estudiantes de provincias y viajeros: si quieren vivir con comodidad, decencia y economía háganse clientes de

LA PENSION MODERNA

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Correspondencias de todo el País

Informaciones exclusivas del "Correo Nacional"

De Turrialba

Servicio de pasajeros a Atirro y Pejivalle

Desde el sábado veintinueve de Agosto último quedó inaugurado el servicio de un tren de pasajeros y transporte de carga a Atirro y el Pejivalle, cuyo tren sale de esta ciudad los días sábados a las ocho horas y los lunes a las trece y media horas (una y media de la tarde) Así le hizo saber el Northern Railway Co en avisos publicados. Indudablemente, este nuevo servicio llena una necesidad y redundará en gran beneficio para los productores de banana, café y demás de la Región del Sur, así como para los vecinos de estos lugares y aún para los que desean distraerse con sus paseitos, aprovechando la comodidad de no tener que hacer sus viajes a pie.

Lo malo es que en los avisos, no se indica las horas de regreso de esos trenes a esta ciudad.

Creemos de conveniencia que la Compañía lo haga saber en la misma forma que anuncia la salida de esta ciudad, para que estén al tanto los viajeros del tiempo disponible en aquellos lugares.

El trancazo

La epidemia de trancazo ha invadido de una manera casi general a esta población. Casi no hay persona que no se queje de haber enfermado de esta plaga. Algunos de estos casos

se han presentado de gravedad, obligando a los pacientes a guardar cama; otros casos se presentan benignos. Debido a esto y por temor de contagio en los pequeños, y de algunos casos que se presentaron de escarlatina, la asistencia a la escuela es muy irregular, no asistiendo en la actualidad ni la tercera parte de niños. Otro de los motivos de esta inasistencia se debe a la anticipación de los exámenes finales que se practicaron a mediados del mes de Agosto último, y pareciera que ya no hubiera obligación de enviar los niños a la escuela. No dudamos de que algunos niños hayan estado enfermos de las epidemias citadas, pero la mayor parte de los que no asisten a las clases, lo hacen por negligencia, y es de lamentar que los padres de familia consientan esta tolerancia en sus niños, que deben aprovechar las lecciones hasta terminar el año lectivo.

Hogar de plácemes

El hogar del apreciable amigo don José Manuel García y su señora esposa doña Chabela, ha sido aumentado con la llegada de una niña, que vino a aumentar la dicha y ventura de sus queridos padres.

Nos hacemos partícipes de su justa alegría y para ellos y la recién nacida, deseamos toda clase de felicidad.

Y el camino al cementerio?

Desde hace algunos meses la Junta del Cementerio de este

lugar, hizo las gestiones necesarias para la apertura de un camino al cementerio de esta ciudad, que es de tanta necesidad. Con tal motivo hizo venir un Ingeniero a hacer el estudio del mismo; pero la Junta tropezó con una gran dificultad. Después de haber sido aprobados los estatutos bajo los cuales haría su labor, el Supremo Gobierno atendiendo a un pedimento de la Junta de Caridad de Cartago, desaprobo nuevamente los estatutos, dejando a la Junta del Cementerio sin base para sus funciones. No obstante la protesta enérgica de la Junta y del Municipio, el Gobierno no ha dado su aprobación a dichos estatutos suprimiendo de ellos los artículos que crea convenientes (porque no le convengan a la Junta de Caridad de Cartago). Es lástima que no se haya dado principio a este camino que es de suma necesidad y urgencia, pues no existe más comunicación con nuestro Campo-Santo que la línea férrea expuesta a un gran peligro, impertinentes demoras y muy posible una desgracia el día menos pensado, pues desgraciadamente el trayecto contiene dos curvas donde ni siquiera queda campo para apartarse con un cadáver y dar libre paso a la señora y dueña de la vía. Tome nota de esto el Ministerio de Gobernación y Policía a fin de que se digne aprobar los estatutos y pueda nuestra Junta actuar de conformidad.

conspicuos de nuestro Gobierno y de una ilustración muy vasta. «El pueblo de San Vicente, por su situación topográfica y por sus inteligentes y progresistas habitantes que no omiten esfuerzo alguno por verlo en estado floreciente, es uno de los mejores que conozco y está llamado en no lejano día a ascender en categoría». Actualmente se está macadamizando la calle que nos une a Guadalupe y según el empresario Sr. Zúñiga estará terminada dentro de mes y medio. También la actual Municipalidad tiene en proyecto ampliar el cuadrante haciendo dos o tres cuadras más. De un año a esta parte se han construido nada menos que 34 casas. En este mes comienzan los trabajos de ampliación de cañería en el distrito de San Rafael y Bajo de los Varela. Todo esto comprueba que las palabras dichas por ese señor no son falsas y sustentan el sentir sincero exento del mezquino interés de la empleomanía diputadil que está ahora en su apogeo.

Tienda

La Srita. Elena Murillo ha instalado una tienda, llenando así una necesidad que se hacía sentir; la felicitamos y le deseamos prosperidad en su negocio.

Luctuosa

El 29 del mes pasado dejó de existir el señor José Umaña A. Muy sentida ha sido su muerte, pues fué un hombre laborioso y de carácter afable; nuestra más sincera condolencia a sus deudos.

Jeje Político

El vecindario se encuentra muy satisfecho con el nuevo Jeje Político, don Ramón Alvarado, persona de muy buenas cualidades, pues a la par de su acrisolada honradez y su energía, tiene mucha pericia en materia de leyes. Deseámosle grata permanencia en ésta.

Corresponsal

La vida en Puntarenas

Base Ball

Han vuelto las prácticas de este deporte. Se ha organizado el Club Huracán que tuvo un desafío el tercer domingo de agosto. Lo amenizó la banda. Se habla de la formación de otro team.

Don José Pérez

Se lamenta la muerte de este vecino acaecida recientemente.

Política

Estuvieron aquí como delegados del reformismo el Dr. Odio Granda, don José M. Córdoba y el Sr. Braña. Se habla de una combinación de los jimenistas identidades con los reformistas. Luego avisaremos de ella.

De Moravia

Progreso

En una de nuestras pasadas crónicas hablamos aunque someramente, del progreso y adelanto que de un año a esta parte se viene notando en nuestro pueblo después de un letargo que nos tenía sumidos en la inacción casi absoluta; reproducimos las frases al respecto de uno de los hombres más

Accidente

Ayer en la mañana sufrió una caída el joven Otto Leiva, fracturándose la pierna derecha.

El hecho ocurrió por la Plazuela de Ganado siendo trasladado en coche a su casa de habitación en donde se le hicieron las primeras curas.

Lamentamos el accidente.

Débiles — Convalescientes — Ancianos

tomad

El Gran Vino SANSON

DE VENTA en "El Águila de Oro" Pujol Hnos.

Un inquilino al ser desechado de su casa tuvo deseos de incendiarla

En las casas del Gobierno del lado Sur de la ciudad un inquilino de una de ellas fué desechado por el Gobierno, según se nos dice por asuntos políticos.

Ante tal procedimiento ese inquilino tiene deseos de incendiarla, por lo cual se tuvo desde el sábado en la noche una policía resguardándola hasta ayer, en que según se dice fué detenido.

Otros dicen que ya dicho señor desistió de su deseo de incendiar la casa como un único acto de venganza.

Más de 35,000 frascos Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DOLOR.

De Cabeza de Muelas de Cara de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones etc. etc. etc.

Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y to das las farmacias

La función escolar del domingo

El domingo a las 14 30 horas tuvo efecto la primera función escolar organizada en la escuela "Juan Rodríguez" por el Patronato de dicha escuela.

Trabajaron los títeres de los Hnos. Freer constituyendo esa función un verdadero éxito.

Arribo del San Juan

Puntarenas 7

Fondéó el vapor americano San Juan de 1306 toneladas, procedente de Cristóbal C. Z. Con dos días de mar 69 tripulantes, Capitán Robert E. Judson y consignado a F. J. Alvarado y Co. sin pasajeros, carga 736 con peso de 99 toneladas; correo 28.

LA COPA BLANCA

CARTAGO Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejebocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tasmans y clases.—Hierro para forro de castas, roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorios inodoros, que alto y tan bajo. Muebles de Sarchi sillas, etc. Pinturas Alabastine etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpuces. Mangueras alambradas, MATERIAL DE CANERÍA, Tubos, codos, nudos, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescad.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.



MATERIAL PARA CLOACA, belgas tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlósado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cia.

SECCION HISTORICA

A cargo de Etadio Prado, C. de la Real Academia de la Historia Siempre lo mismo

Las peripecias de la Venerable Orden Tercera de Penitencia del pueblo de San Bartolomé de Barba

En el mismo convento de Grana a y en la misma fecha (Agosto 3, 1821) el Ministro Provincial, fray Simón Osorio, decretó "que en atención de no haber tenido a la vista el M. R. Definido los fuertes Documentos que acerca de su ejercicio tiene y precuenta ahora la V. Orden 3ª de Barba, acordó lo que le pareció justo y conveniente; más en virtud de sus facultades suspende dicha determinación y manja que tales documentos sean presentados en el definitorio intermedio, quedando los hermanos de Barba en la quietud y pacífica posesión de las concesiones" otorgadas por sus antecesores; para cuyo efecto "se librará el oficio que corresponda al P. Comisario de la de Cartago."

Firma como prosecretario, fray E. Jodoro de Castrillo.

Termina este largo expediente con un Decreto del Definitorio reunido en el convento de San Francisco de Granada el 3 de noviembre de 1822, suspendiendo el decreto anterior de la abolición de la V. O. T. de Barba y confirmando su fundación, en los mismos términos en que fué confirmada por los Definitorios o Capítulos anteriores, "todo el tiempo que a la Dha. Vicaria la administren los religiosos de nuestro padre San Francisco, y no de otra suerte."

Tal razón no existe en ninguno de los Definitorios que anteriormente confirmaron la fundación; y a esta razón se refirió el P. don Ramón M. González cuando pidió, en 1853 al señor Llorente que confirmara la existencia de la orden, como lo hizo por auto del mes de julio de dicho año.

El Definitorio de 1822 lo componían los padres siguientes: Fr. Simón Osorio, Provincial; Fr. Franco, Mene ses, definidor; Fr. Rafael de Jesús Ximenez, Custodio; Fr. Francisco Ximénez, Definidor Secretario. (Ambos Jimenes firman todavía con "X").

APENDICE

El Acta más antigua que se conserva de las elecciones de la V. O. T. de Barba, es de 1719.

Las elecciones se hacían regularme

mente el cuarto domingo de agosto de cada año.

Esta, como todas las demás, salvo la fecha, encabezan así:

"En el nombre de Dios Todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, Tres Personas distintas y un solo Dios verdadero; y de nuestra Virgen María nuestra Señora concebida sin pecado original; y de nuestro Seráfico Padre San Francisco. Esta es la elección que en esta Vicaría del señor San Bartolomé de Barba fué hecha en veintidós días del mes de agosto del presente año de 1719", y continúa en la forma siguiente: "Por Ntro. R. P. Fr. Joseph Roca, Vicario Doctrinero de Dho. Pueblo y Comiso de la orden tercera en ella fundada y por su Mrd. el señor Beneficido don Manuel López Conejo, Ministro de Dha. orden y Cura de la ciudad de Cartago y sus Valles; y por la Junta de Discretos y Oficiales que han sido en este año en la qual fué elegido por Ministro", etc etc.

Por ser el acta más antigua damos los nombres de todos los electos:

El Capitán Francisco Montero de Espinosa, Teniente General de la ciudad de Cartago y sus Vales, Ministro.

Proministro, el Capitán José de Saborido.

Secretario, José Núñez.

Sindico, Nicolás de Alfaro.

Discretos, José de Madrigal, Gregorio de Bargas, capitán Gerardo de Azcfeifa.

Vicario del culto divino, Matias Calderón.

Coadjutor del mismo: Agustín de Mena.

Hermano mayor, Esteban de Vargas y Gregorio Rodríguez.

Celadores, Francisco de Arias, y el A férez Juan Patricio de Sandoval.

Maestro de Novicios, Juan Matias de Mora.

Hermana Mayor, Clara de Esquivel.

Conciñarias, Catalina Soto y Clara de Esquivel.

Maestra de Novicias, Mauricia González.

Enfermeras, Doña Ana "Basques" y Elena de "Omaha".

Los daños del tórsalo

Justo es que el Ejecutivo llame la atención de los municipios sobre la ley de balnearios para el ganado.

Los daños del tórsalo son cada día mayores, y ya no solamente alcanzan a los animales, sino también a las personas.

Hace poco cerca de Alajuela un pobre niño de escasos años fué picado por la mosca del tórsalo que le incubó tres terribles gusanos.

Para sacarlos el enfermo tuvo que sufrir mucho.

Estamos dejando avanzar este mal y las autoridades no le ponen remedio por no hacer los baños.

El azote es enorme y de allí viene el alto costo de la leche y la carne, pues las ganaderías solo pueden conservarse libres en las zonas frías superiores a 1300 metros. Ojalá el Departamento de agricultura vuelva a contemplar este problema.

Está Ud con **TRANCAZO?**
siente Ud. síntomas?
pida en la
BOTICA VARGAS
las famosas **OBLEAS**
contra esta enfermedad
que está ahora de moda.
SON INFALIBLES

Tiros en la Penitenciaría

El sábado pasado como a las 7 de la noche, el vecindario de la Penitenciaría se vió alarmadísimo. De los torrones de la cárcel se hicieron varios disparos, no sabemos con cuál objeto.

Esas balas perdidas resultan muy peligrosas y se debiera instruir bien a los soldados y policías, pues hay mucha casa inmediata.

Los tiros fueron de carabina.

Conoce Ud. la
Pomada Lassar
para toda clase de
úlceras aún de
mal carácter?
Pídale en la **BOTICA VARGAS**

"O España acaba con el problema o el problema acaba con España"

Madrid, Agosto 31.—El Imparcial comentando el problema de Marruecos, dice en su editorial: «El término de la guerra rifina será no solo la cesación de una trágica pesadilla que desde hace dieciséis años atormenta el espíritu público, sino también la señal de que podremos reconstituir el equilibrio presupuesto, que es el punto de partida de la reconstitución nacional, y anuncio de que el capital español se invertirá por completo en empresas que abrirán nuevas fuentes de trabajo y multiplicarán la riqueza pública.»

"Sin enfimismo, dada la forma como se viene deslizando el problema africano, si España no se cierra en concluir con él, será el problema quien acabará con España"

"Este es el dilema expuesto en toda su desnudez, sinceramente como corresponde a quienes no tenemos sino el ruido del lenguaje de la verdad"

Noticias de los Estados Unidos

Cardenales italianos al Congreso Eucarístico de Chile

Los once Cardenales que asistirán al próximo Congreso Internacional en representación del Sumo Pontífice, vendrán presididos por el Patriarca de Venecia. El Cardenal de Chicago les preparará un tren especial desde Roma a Cherbourg y otro desde Nueva York a Chicago y toda una sección del vapor Berengaria. El Sumo Pontífice está interesado en que el Congreso haga época, y ha manifestado el deseo de que asistan a él todas las autoridades eclesiásticas que puedan.

Los Ku Klux Klan y sus enemigos

A mediados del actual ocurrió un sangriento encuentro entre los encamisados K. K. K. y sus adversarios, del cual salieron una porción de heridos y contusos. La escena tuvo lugar en Reading, Máss., y los que participaron en ella eran casi dos mil personas. Palos, piedras, bombas de gas, armas de fuego etc., fueron los instrumentos de combate. Los K. K. K. fueron por fin acorralados en un campo en número de unos 700, y nadie sabe lo que podía haber ocurrido, si no hubieran llegado a tiempo considerables refuerzos de policía local y del Estado.

Todo el mundo ve que escenas como éstas son un baldón para la nación en que ocurren, y sin embargo, se van repitiendo ya con demasiada frecuencia, y se repetirán toda-

vía mientras los caballeros del imperio invisible continúen sembrando el odio y la desconfianza entre gentes que deberían vivir como hermanos.

Nuevo Secretario de Guerra

Se asegura nuevamente que el Sr. Weeks no volverá ya a Washington y que su sucesor será el Secretario asistente Sr. Dwight Davis. Señálase en particular al Sr. Davis, por ser oriundo del Estado de Missouri en que los demócratas parecen tener ahora la mejor parte. El nombramiento de un ciudadano de ese Estado para puesto tan elevado tendría naturalmente su repercusión natural en la política y en los comicios.

El cauce del Río Grande

Ha sido aprobado en Washington el plan presentado por la Comisión Internacional de Fronteras para enderezar el curso del río que divide las dos naciones por una serie de cortes, que en adelante disminuirán notablemente el peligro de inundaciones.

Protesta de la Federación del Trabajo

El presidente de esta Asociación, Sr. Guillermo Green, ha dirigido una carta de protesta al presidente de la American Woollen Company en vista de que en la industria textil se trata de reducir en un diez por ciento el salario de los obreros, y anunció que en la próxima sesión del Congreso iba a proponer la abolición de la tarifa protectora de que gozan los fabricantes y que con tanta maña supieron introducir.

Nuestras ganaderías se destruyen Los municipios no construyen los baños antiparatarios

La administración Acosta con un tino admirable creó la ley de defensa de nuestros ganados, pensando en el porvenir de la cría pecuaria.

Pero ese esfuerzo apenas se ha cumplido. Que sepamos los baños de ganado pagados por el Municipio o por el estado no llegan a 10.

Da lástima contemplar las reses de Santa Ana, Mora, Puriscal, Turru-barres, Orotina, Grecia, Naranjo y Alajuela, por solo citar los cantones más importantes de la meseta. Es un desastre ver los infelices animales

atacados de los terribles gusanos. No subemos que resultado ha dado la creación del nuevo puesto de inspector de ganados y extrañamos la causa por la cual el Ejecutivo no hace cumplir la ley.

Vamos a insistir con frecuencia en este punto y por lo pronto pedimos a los Jefe políticos que intervingan con las autoridades municipales para que antes de que venga el verano se construyan conforme a la ley los tanques antiparasitarios del ganado.

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres
y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.
— TELEFONO 1023 —

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Límón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de
Leche Condensada
marca DRAGON que se
vende a \$ 37 la caja
de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso
"CHIANTI FASSATTI" que venden a \$ 28.00
caja de 12 litros y \$ 31.00 de 24 medios litros.

Avisos Económicos

Precios convencionales.

MAGNIFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.—Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonos manzana. Finca en Felipe Díaz dedicada al cultivo de cereales; mide quinco manzanas y cinco mil varas cuadradas.— Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonos la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas pueden mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José a esta parroquia de Cartago.

CASA DE ALTO.—Céntrica, de dos pisos, para almacén de granos, hotel o cualquier negocio, vende por encargo a precio de oportunidad a plazos o al contado.—Fernando Asch.—50 varas al Sur de la Catedral.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoyá hermoso chalet contra temblores, es contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 vaas. al Norte de Alajuela.

Domingo Pignataro, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir **VERMOUTH MARTINI** y **ROSSI**, tabaco del General mercaderías de todas clases.—Precios baratísimos.

Se alquila.—Una casa recién construida de madera en lo más pintoresco del Barrio de México, ideal para familia pequeña.—Entendense con Víctor Urbano en el Almacén "El Gremio".

Alquilo.—Una casa nueva, grande, muy cómoda y contra temblores, con 2 baños y exsuaño de agua, a 250 varas Sur de la Buica "La Violeta".—Domingo Rojas.

Caja Registradora.—Moderna, preciso mueble color caoba con poco uso. Buenas condiciones para el comprador.

Caja de caudales.—De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño.—Referencia La Primavera, Mercado. Jaime Vargas.

SE ALQUILA una casa frente a la entrada del Cementerio General. Amplia, con buen patio y portón de calle suficientes para garage o cochera. Para precio y condiciones, entendense en nuestra Administración.

VICTROLA.—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísima. Agencia Mercurio o "Correo Nacional".

Oportunidad.—Teniendo que sustentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central al lado de la Estación, San José.—José Ramón Gallegos.

Bibliotecas.—Nos encargamos de pedir bibliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

Casa.—Se vende en Heredia, céntrica, cerca del Carmen. Está en buen estado, es grande y cómoda.—Informes en esta administración.

LA BOTICA VARGAS.—Avisa que acaba de recibir ya los famosos productos conocido, del público. —GEOGASTRINE, SENO-FILIS y HIMO DUCIYL.—200 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Cortes para sotana.—Todavía nos quedan algunos cortes de \$ 38. De venta en la Administración de este diario.

Con, o sin pensión.—Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16. 17. 18. y 3a.—Graciela de Gutiérrez.

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Holz. Poste Restante.

Se vende una casa, en buena condiciones, contra temblores y bien situada. Queda en una avenida 4a., 30 varas al Oeste de la calle 20 Sur al Barrio Bolívar. Para más informes entendense con don Miguel Angel Matamoros, en la Fabrica de Café Molido "El Fenix", teléfono No. 66. R.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchillería de Osvaldo Salvador, frente al Royal Bank.

Dos Casas, de buena construcción y a pa gos favorables, se venden. Entendense con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr. Gobernador.

Libros.—Tenemos muchos en existencia a precios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

Los festejos en honor de Mons. Benavides en Heredia

Los festejos dispuestos por los feligreses de la Parroquia de Heredia en honor y obsequio de su digno cura Mons. Benavides, han sido una verdadera manifestación de aprecio y simpatía, que revela el ascendido amor y el afecto sincero que nutren los fieles de la parroquia de Heredia por su párroco. Esa manifestación espontánea del pueblo hacia su pastor, da a conocer que nuestro pueblo es agradecido y sabe apreciar la labor y las fatigas de aquellos que se consagran a su servicio.

VISPERA

El sábado a las veintiuna horas, la banda militar de Heredia, dió un concierto en honor del festejado, al que concurrió numeroso público; a las veintitrés horas, una orquesta dirigida por el inteligente maestro Pepe Chaverri, ejecutó una serenata, en que tomó parte el coro parroquial que cantó un himno en honor de Mons. Benavides, de que son autores el competente Maestro de capilla don Juan Rafael Alfaro y la distinguida institutriz, señorita Raquel Sáenz.

El domingo, día de la fiesta, una alegre alborada anunció a los moradores de la católica ciudad que había llegado el momento de comenzar los festejos.

En la mañana llegó a Heredia el Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela, acompañado por el Sr. Cura y Vicario de Alajuela don Jafet Jiménez.

Mons. Monestel fué quien obtuvo de la Santa Sede el nombramiento de Camarero Secreto para Mons. Benavides, y quiso hacer acto de presencia en los festejos.

A las ocho de la mañana llegó el Excmo. Sr. Arzobispo, acompañado por los señores Canónigos Camacho e Hidalgo y el Sr. Encargado de la Internunciatura Monseñor Fietta y Monseñor Sericano. Fueron recibidos solemnemente por Monseñor Monestel, Monseñor Benavides y otros sacerdotes.

Las escuelas debidamente formadas, tomaron parte en la recepción, y la muchedumbre que se agrupaba en calles y plazas era inmensa.

En la casa cural se organizó el desfile litúrgico a la Iglesia.

El templo estaba espléndidamente adornado. Cantó la misa el festejado Monseñor Benavides, y asistió de semipontifical el Excmo. Sr. Arzobispo, ocupando puestos de honor en el Presbiterio Monseñor Monestel, Fietta y Sericano. En el coro dirigido por el maestro Alfaro, se cantó el himno de Mons. Benavides a la entrada y una misa muy bien preparada.

Ocupó la cátedra sagrada el señor Presbítero don Francisco Mendoza, quien supo hábilmente mantener la atención del auditorio por espacio de una hora. Después de la misa fué servido el banquete que la sociedad herediana ofreció a Monseñor Benavides, lo ofreció el Sr. Presbítero don Ricardo Salas.

Hizo además uso de la palabra el Lic. don Víctor Trejos, director del Comité de los festejos y dió las gracias en nombre del festejado el Sr. diputado Presbítero don Joaquín González. En este acto un alumno de la Escuela Normal, en su representación, obsequió un hermoso bouquet de flores al festejado.

A la una de tarde se cantó el Te Deum a grande orquesta y tomó la palabra el Sr. Presbítero González; quien con gallarda frase dió la en hora buena a Mons. Benavides y las gracias a Mons. Monestel por haber obtenido la dignidad para Mons Benavides.

El Excmo. Sr. Arzobispo administró el Sacramento de la confirmación a gran número de niñas y a tres distinguidas señoritas heredianas Monseñor Benavides recibió gran número de obsequios de sus amigos.

Presentamos de nuevo un saludo respetuoso a Mons. Benavides y felicitamos al Comité por el buen éxito de los festejos.

LA ULTIMA SEMANA

Viene de la cuarta página

bamos ser ticos; con eso de la guerra con España y con Inglaterra.

Con España, menos mal, pues al fin, fué y sigue siendo nuestra madre, y podíamos pelear en español Y le íbamos a llevar la delantera, pues la pobre, está bastante sangrada con esa broma de los rieños, que ya va por los 5 años.

Pero con los ingleses, la cosa es más seria, por más que siempre los tengamos encima. Esos machos rmbios altos y huraños, son terribes para lo ba'a, para el café y para el plum pudding.

Toda la semana nos pasamos sacándote filo a la espalda, aceitando el revólver y enebándonos los pies, pues nos imaginábamos tener que ir a pie, como cuando fuimos a Coto.

Algunos estaban ya felices porque la ley Cortés de armas prohibidas, o de armas tomar, que lo mismo da, se iba venir abajo.

Y todo por don Ricardo Monge, que no contento con sus triunfos en el Sapó, cuando la revolución de don

Julio y Jorge, se le ocurriera molestar a unas pacíficas inquilinas, la una del Hotel Volencia y la otra de no se donde.

Eso de meterse con extranjeros, y con ingleses, más que todo es cosa de cuid do y de responsabilidad. Mejor es vivir en paz, sobre todo en la paz de los matrimonios, que son los que nos han puesto en esta vez al borde de la guerra.

Por suerte, que aquí todo se arregla con transacciones y recaditos, y si no que lo dign los dos bandos jimenistas que ya están arreglados. Para algo son nuestras relaciones exteriores.

El santo garnde

También le ha tocado esta semana su turno a Alejandro Alvarado. Ya no solo es en Chile donde se jala sus triunfos, sino también en España. Y es un honor el que nos preocupa, pues "Hispania" la simpática revista ibera, ha intercalado en su último número el retrato de Alejandro por cuyo honor, lo felicitamos cordialmente.

Lista de premios del último sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí

CON DOSCIENTOS COLONES	APROXIMACIONES ANTERIO RES CON \$ 200 CADA UNA
00469, 00650, 00844, 00850, 01039, 01101, 01318, 01324, 01366, 01677, 01852, 02255, 02786, 03037, 03050, 03143, 03446, 03480, 03866, 03907, 04316, 04445, 04500, 04516, 04633, 04800, 04912, 04951, 05391, 05542, 05811, 05846, 5867	05965, 05966, 05967, 05968, 05969
	APROXIMACIONES POSTERIO RES CON \$ 200 CADA UNA
	05971, 05972, 05973, 05974, 05975
	Con \$ 10.00 el N° 10 948
	APROXIMACIONES ANTERIO RES CON \$ 150 CADA UNA
	10943, 10944, 10945, 10946, 10947
	APROXIMACIONES POSTERIO RES CON \$ 150 CADA UNA
	10949, 10950, 10951, 10952, 10953
	Con \$ 5 000 el N° 10,584
	APROXIMACIONES ANTERIO RES CON \$ 100 CADA UNA
	10579, 10580, 10581, 10582, 10583
	APROXIMACIONES POSTERIO RES CON \$ 100 CADA UNA
	10585, 10586, 10587, 10588, 10589
	Además, 224 premios de \$ 100.00 cada uno a todos los números terminados en 70, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 205 premios de \$ 20 cada uno a todos los números terminados en 0, a excepción del que ha obtenido el premio mayor y de los que han obtenido premio de \$ 100 por las 2 últimas cifras
CON QUINIENTOS COLONES	
04789, 07743, 08291, 12332, 12396, 12993, 15677, 16984, 17167, 19166, 20556	
CON MIL COLONES	
00813, 05713, 09287, 14408, 19529, 22003	
PREMIO MAYOR	
Con \$ 40.000 el N° 05 970	

MOVIMIENTO DIARIO

SETIEMBRE

8

Martes

La Natividad de Nuestra Señora, Patrona de La Uruca. San Adrián, mártir y santa Adela.

DEFUNCIONES	Antonio Rodríguez Solano, para Colón.
Zoraida Delgado, 4 meses, San José.	Clemencia Vitton Porras y niños, para Estados Unidos.
María Mendoza, 50 años, Mata Redonda.	Gregorio Alberto Schien, para Panamá y Cuba.
Dominga Arriola, 69 años, San José.	Augusto Ramírez y Sra. e hijo, para Sud América.
María Saborío, 2 meses, San José.	Concha Barriere, de Escobar, para Sud América.
Innomiada Valle, San José.	
Pedro Picado, 3 meses, San José.	
NACIMIENTOS	HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS
Zoraida Margarita, de Francisco Delgado y Joaquina Zeledón.	Entradas: Elías Araya, Orotina; Ricardo Gómez, id; Hilario Sequeira, Siquirres; Wilfred Dikson, 28 Millas; Horacio Gutiérrez, Orotina; Juan Gamboa, San José; Manuel Mora, Río Jiménez; Blas Ramírez, Montes de Oca; María López, Cartago; José Chaves, Mata Redonda; Mónica Martínez, San José; José Rodríguez, Monte Verde; María González, id; Juan Abarca, id; José J. Tamayo, Heredia; Melido Espinosa, Limón; Alice Granados, San José.
Guillermo Manuel, de Agustín Chaves y Graciela Víquez.	Salidas: León Plumer, Colorado; Sofia Villalta, Hatillo; Rosaura Rivera, id; Julio Aguirre, Guápiles; Celso Méndez, Turrubares; Rafael Quirós, Limón; Fidelina Monge, Orotina; Yolanda González, San José; Trinidad Gómez, Escasú; Ramón Saborío, Limón.
Otto Santiago, de Egon Holts y Catalina Van Patten.	
María Eugenia, de José Luis Fonseca y María Josefa Zumbado.	
Ligia del Carmen, de Alberto Echandi Valverde y Dora Quirós.	
Fco. de Jesús Mora, (hijo natural) José Antonio, de José Soto Carmona y Marina Coto.	
María Teresa, de Juan Miranda y Graciela Guerrero.	
Innomiada, de Juan Rafael Valle y Rosalina Mondragón.	
Ester M., de Jacobo Lorenzo y Victoria Porras.	
PASAPORTES	
Roque Anel Medalla, para Cuba	

No bote su dinero

En tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipa.

Exclusiva agencia del cigarrillo "Palmareños" de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y para varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina nroeste del Mercado, administrada por

VÍCTOR MANUEL HIDALGO